

DIARIO

DE PALMA



del Miercoles 8 de

Diciembre 1813.

✠ *La Purísima Concepcion de Maria.*

Hoy hay quarenta horas en San Jayme dedicadas al misterio de la Purísima Concepcion de Maria. Exposicion á las 6 de la mañana. Reserva á las 7 de la tarde, y en S. Nicolás, dedicadas al mismo Santo. Exposicion á las 4. Reserva á las 8 de la tarde.

HORAS.	TERMOMETR	BAROMETRO	VIENT Y ADMOSP
7 de la mañana.	10 grad.	27 p. 11 1/2	E. nubes.
12 del dia.	10 grad. 1/2	27 p. 11 1	N. id.
5 de la tarde.	10 grad.	27 p. 11 1	NO. id.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Papeles franceses.

Fracfort 29 de Octubre.—Despues de las últimas noticias del ejército, el cuartel general del Emperador se hallaba el 26 en Fulda. De dia y noche llegan tropas á esta ciudad, y todo anuncia la venida del ejército. A S. M. I. se le espera de un momento á otro. Los generales Compans, Boyelden, Marchant y Frexinet llegaron ayer. Durante esta marcha ha caido un gran nevasco, y se han encendido muchas hogueras de distancia en distancia por todas

estas inmediaciones para que sirvan de guía á las tropas que llegan.

Milan 26 de Octubre.—El enemigo, que no había cesado hasta el 14 de reforzarse en el valle de la Drave, hizo el 18 una incursión en el departamento de Piave. El 26 entró en Bellune una columna de algunos millares de hombres mandada por el general Echart. Al momento que el príncipe virey tuvo noticia de estos movimientos dirigió contra el enemigo una columna de tropas baxo las órdenes del general Palombini, y creyó debía dirigir al mismo tiempo y sobre igual punto el cuerpo del general Grenier con orden de obrar rigurosamente en esta dirección. El 23 el príncipe había puesto su cuartel general en Udina, y el 24 estaban ya todas las tropas concentradas. No debe admirarse que para apoyar el movimiento del general Grenier se aproximasen las demás divisiones momentáneamente á la parte del Tagliamento y del Piave (1).

NOTICIAS DE ESPAÑA.

Madrid 22 de Noviembre.—Segun resulta de una carta que hemos recibido del campamento de los aliados, fecha 13 del corriente, obtuvimos el dia 10 una victoria completa sobre los franceses. Estos perdieron todas sus baterias, dexando en nuestro poder 51 piezas de cañon; perdieron mas de 60 hombres entre muertos, heridos y prisioneros, entre los que se cuentan los generales Courroux y Rey.—El ejército aliado está sobre el rio Nive cerca de Bayona.

En la noche del sábado pasó por esta capital un correo extraordinario procedente de la Coruña, el que lleva al Gobierno un extracto del último paquete recibido en aquella ciudad. Por una papeleta impresa que dicho correo dexó se deduce, que el contenido del paquete es

(1) *Provincias Ilíricas, Venecia, grandes feudos de los mariscales en Italia, todo cayo de un golpe.... Luego veremos mas.*

el pormenor de las mismas acciones publicadas por los franceses en su moniter de 30 del mes pasado. Pero como los franceses mismos nos han dexado tan poco que desear en este punto, pintándonos con los mas vivos colores la total destruccion de su ejército, y el olvido de la victoria, que antes era su divisa, nos hemos propuesto esperar la llegada de los papeles de Portugal y la Coruña, los que debemos recibir mañana.

Hemos tenido tambien cartas de Cataluña, fechas 9 y 10 del corriente. Suponen en ellas que el virey de Italia trata de vengar los agravios hechos á su madre: confirman la noticia de la declaracion de la Baviera contra la Francia; y aun dicen que la Suiza está en insurreccion. Por lo que hace al principado parece que hay grandes desavenencias entre Suchet, Decaen y Mathieu, quien de resultas ha salido para Paris. En Barcelona han arrestado varios oficiales alemanes por hablar públicamente de las ventajas que en todas las partes del continente consiguen las tropas aliadas sobre las francesas.

Este primer ejército (dice una de las citadas cartas) se compone de solos 100 hombres, pero son 100 leones; si tuviésemos 400 como ellos, nada tendríamos que temer (1)

(1) Si en cada punto de la península vieramos este aumento en todos los ejércitos nacionales, no hay duda alguna de que nada tendríamos que temer. En una época en que el estado político de la Europa nos hace creer muy próxima una paz general, no debemos dudar que la consideracion que obtenga la España en el congreso de las naciones está en razon directa de sus fuerzas. Quando la experiencia nos ha hecho ya maestros; quando conocemos dignos gefes cuyos talentos militares son capaces de dar direccion á los ejércitos; quando no podemos dudar del valor de nuestros soldados; quando aun no se ha enervado el espíritu nacional, y quando más necesitamos garantir nuestra seguridad contra los enemigos externos de la nacion y del orden, seria digno de la detestacion pública qualquiera que se opusiese á las resoluciones y

Ayer no entró ninguna embarcacion en este puerto.

Alquiler. En la calle de la Gerrería casa de Maestro Miguel Vidal texedor, darán razon de un sujeto que tiene en Tarragona para alquilar una ó dos casas juntas con su entrada y pisos correspondientes.

Avisos. Si hubiese alguna persona que quisiere tomar seis mil reales en la ciudad de Almería ó las inmediaciones podrá avistarse con Don Francisco Parrasa Teniente del Regimiento de Olivencia, que vive en los estudios de Don Mariano Antich, frente de Monision y tratarán del asunto.

Se advierte á los Señores Abonados que hoy 8 de Diciembre es el primer dia de abono, para lo qual se estará abierto el despacho principal del Teatro de diez á doce de la maña los dias 8, 9, 10, 11, 12, y 13 para que acudan por sus recibos advirtiéndole que pasado dicho término el Abonado que no acuda quedará sin su luneta y la compañía dispondrá de ella.

Nodriza. Se necesita una ama de leche para criar un niño de ocho meses en casa de los padres á quien le acomode se conferirá en la librería de Carbonell quien informará en la casa donde se ha de presentar para tratar con los padres.

Delante de la posada de la Real ay una dida que tiene 16 años, se le ha muerto su hijo que tenia 5 meses era el primer hijo. El que la necesitare acudirá en dicha posada.

prevencion de nuestro sábio gobierno respecto á la organizacion de nuestros exércitos, que asociados á los actuales vayan á buscar en el territorio frances una subsistencia que han ganado con su sangre, y alivien por lo menos á la nacion del costo diario de sus mantenimientos, así como los franceses lo hicieron en España.

MALLORCA.

En la Imprenta de Melchor Guasp.